



DIARIO DE LA NOCHE

NO OLVIDE VD. QUE NUESTRO TELEFONO ES EL 72.336, Y NUESTRO APARTADO DE CORREOS EL 457

10 Céntimos Año IX.-Núm 2.559

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.—Teléfono, 72.336.—DIARIO INDEPENDIENTE.—Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12. MARTES, 7 DE ABRIL DE 1931

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

DEL EXTRANJERO

Una nota del Gobierno portugués
VALENCIA (DE ALCANTARA, 7. Según las últimas noticias de origen particular recibidas en esta población acerca de la situación en las islas Madera, parece ser que los vapores "Pedro Gómez", "Cubango" y el acorazado "Carvalho Araujo" con tropas y material de guerra, se harán a la mar con rumbo a las islas Madera. El "Cubango" lleva a bordo tres hidroaviones, que se utilizarán en la lucha contra los rebeldes. También se han cursado los órdenes oportunos para que el cañonero "Zaire", que se encontraba en reparación, y el "Ibo", que se halla en Canarias, salgan inmediatamente para las islas Madera.

Las tropas que según parece se envían contra los rebeldes están compuestas por un regimiento de Cazadores, otro de Infantería, otro de Artillería y otro de ametralladoras pesadas. La salida probable de estos barcos, excepto el "Carvalho Araujo", que ha salido ya, se hará hacia las cuatro de la mañana. (Fabra).

Nota del Gobierno portugués
LISBOA 7. — El Gobierno ha publicado una nota oficiosa referente a los acontecimientos que se han desarrollado en el archipiélago de Madera.

En esta nota el Gobierno dice que ha recibido un telegrama de Funchal, firmado por un teniente en nombre de los revolucionarios de Madera, en el que se informa al Gobierno central de que los revolucionarios de la guarnición de Madera habían destituido al coronel Silva Leal, delegado oficial del Gobierno de Madera, así como a las demás autoridades, y que están dispuestos a no acatar ni cumplir las órdenes que emanen del Gobierno central.

Frente a este acto de insubordinación, en el cual han contribuido muy principalmente elementos políticos a quienes por razones de salud que ellos invocaron se les había fijado la residencia en Madera en lugar de las Azores, por ser el clima de aquéllas más benigno que el de éstas, y ante la imposibilidad en que se encuentra el coronel Silva Leal de continuar desempeñando las funciones de delegado oficial, el Gobierno ha nombrado al coronel de Estado Mayor Fernández Borges para el cargo de delegado especial y comandante en jefe de las fuerzas que saldrán hoy para Funchal, con objeto de restablecer el orden en las islas Madera.

Por otra parte, el Gobierno ha recibido varios telegramas de diversas guarniciones de provincias que se le ofrecen para salir con dirección al archipiélago, demostrando con esta actitud el estado de ánimo que reina en el Ejército ante la actitud adoptada por los revoltosos.

Tanto en el continente como en las Azores la tranquilidad es completa y el Gobierno de Lisboa dispone de cuantos medios son necesarios para mantener el orden. (Fabra).

INDIA

Atentado criminal contra el expreso de Delhi a Simla
SIMLA, 7. — Unos desconocidos han tratado de hacer descarrilar el expreso de Delhi a esta localidad, en las proximidades de Lalry.

La vía fué arrancada en una extensión bastante grande. El conductor del tren pudo darse cuenta del estado de la vía y consiguió frenar; pero la locomotora volcó y seis vagones descarrilaron. Resultaron varios viajeros heridos. Se concede a este accidente alguna importancia, teniendo en cuenta que próximamente el virrey y el Gobierno de la India han de venir a ésta. (Fabra).

ITALIA

Cinco muertos en un accidente de automóvil
FLORENCIA, 7. — Un automóvil ocupado por cinco muchachos ha sido arrollado en un paso a nivel, cerca de Montignoso, por el expreso de Turín. Los cinco ocupantes del vehículo han resultado muertos. (Fabra).

En todas partes cubren habas
ROMA, 7. — Telegrafían de Florencia al "Messaggero" que la Policía está practicando pesquisas relacionadas con la venta a un anticuario norteamericano de un rosotón de mármol, del siglo XII y de incalculable valor, perteneciente a la iglesia de Casale del Sa. (Fabra).

FRANCIA
El problema minero en Francia
SAINT ETIENNE, 7.—Reunidos por indicación de la fracción comunista del Sindicato unitario, los obreros de la mina Cros han decidido plantear la huelga para el miércoles próximo. Los huelguistas han hecho venir de París a diversos oradores y han com-

prometido a los demás obreros a extender el movimiento a toda la zona. (Fabra).

LILA, 7.—El día de ayer ha sido igual que los anteriores, un día tranquilo para los mineros unitarios de los departamentos del Norte, del Anzín y del Pas de Calais.

Sólo se han producido algunos incidentes sin gravedad. Ha habido un gran número de reuniones, que se han visto poco concurridas siendo en todas ellas la tranquilidad absoluta.

Por la noche se dice que los mineros del Anzín en una reunión celebrada por la tarde, han decidido continuar la huelga.

Comunican de Mingles que en la puerta del domicilio de uno de los jefes mineros se ha encontrado un obús, que ha sido recogido por la Policía.

En Douai se han celebrado algunas manifestaciones que han tenido poco éxito. (Fabra).

El ex ministro señor Alba en París
PARIS, 7. — Ha llegado don Santiago Alba. (Fabra).

INGLATERRA

El Rey, enfermo
LONDRES, 7. — No se señala ningún cambio en el estado de salud del Rey, en Si el tiempo actual persiste es probable que el Soberano no salga de sus habitaciones durante unos días, más como medida de precaución.

El Rey, con su secretario particular, ha dedicado algunos momentos del día de hoy al despacho de asuntos de Estado. (Fabra).

Las Juventudes liberales piden la revisión de los Tratados de paz
LONDRES, 7. — La Conferencia de la Liga Nacional de Juventudes Liberales ha celebrado una reunión en Bridport.

Pruebas del submarino "Nautilus"
PORTSMOUTH (News Hampshire) 7. — El submarino "Nautilus", a bordo del cual realizará su anunciado viaje al polo ártico el explorador Wilkins, ha efectuado ayer pruebas de submersión, llegando a una profundidad de 326 pies, lo que constituye un "record" para la Marina norteamericana. (Fabra).

El Comité de Londres volverá a reunirse el día 14
PARIS, 7. — El Comité de redacción del Acuerdo naval que se reúne en Londres reanudará sus trabajos el día 14 de abril, tal como se dió a conocer cuando fueron suspendidas sus reuniones en la semana última. (Fabra).

ALEMANIA

Los señores Bruning y Curtius irán a Londres
BERLIN, 7. — En los círculos políticos se ha tratado de la información del "Times" según la cual el Gobierno inglés había invitado al canciller Bruning y al ministro de Negocios Extranjeros, señor Curtius, a que hicieran una visita amistosa de orden particular a Londres durante el mes de mayo próximo.

En dichos círculos se dice que esta idea ha sido acogida con satisfacción del lado alemán, y que los doctores Bruning y Curtius contestarán afirmativamente.

Añaden que se trata de conversaciones generales íntimas y amistosas acerca de todas las cuestiones que interesan a Inglaterra y Alemania.

La fecha de la visita no ha sido fijada aún. (Fabra).

EGIPTO

Expulsados que protestan
EL CAIRO, 7. — Nahas bajá y Mahamud bajá antes de salir de la estación de Petit Suez con destino al Cairo, en tren especial y por orden del Gobierno, han hecho pública su protesta contra esta medida, que califican de atentado a la libertad individual y han remitido a la Prensa un manifiesto en este sentido. (Fabra).

DE LA CATASTROFE DEL "FLORIDA"

Aparecen dos tripulantes a los que se daba por muertos.—Hallazgo de otro cadáver
MÁLAGA, 7. — Ayer mañana se han presentado al cónsul de Francia el yugoeslavo Miles Gega Matek, de veintinueve años y el agricultor italiano Ettore di Vincoso de veintiséis años, dados por desaparecidos.

Han manifestado que desembarcaron del "Glorious" y que no se presentaron a lista. Han estado vagando por esta capital, hasta que leyeron que se les daba por muertos.

Entre los hierros y planchas del "Florida" ha sido descubierto otro cadáver,

dificilísimo de extraer por la forma en que se halla aprisionado.

Dicen de Londres
LONDRES, 7. — El Almirantazgo dice que cuando se produjo el abordaje del "Florida" 21 aviones del "Glorious" se acababan de elevar; 17 aterrizaron en Málaga y los cuatro restantes amaron, siendo recogidos sus respectivos pilotos. (Fabra).

Un "radio" del "Infanta Isabel"
MÁLAGA, 7. — La estación de telegrafía sin hilos de Marsella-Jetee ha recogido el siguiente mensaje del vapor español "Infanta Isabel de Borbón": "Bote salvavidas perteneciente al "Florida" visto a las 36.º 38 de latitud y a las 4.º 4 de longitud oeste". (Fabra).

CONFLICTOS SOCIALES

MELILLA, 7. — Merced a la intervención de las autoridades de Marina se ha solucionado la huelga que sostenían los maquinistas y tripulantes de catorce barcos pesqueros. Los tripulantes percibirán una gratificación por las operaciones de carboneo. Mañana reanudarán el trabajo.

VALENCIA, 7. — Como habían anunciado con la antelación prevenida en la ley esta mañana se han declarado en huelga los obreros ladrilleros, que insisten en que se implante la jornada de ocho horas y otras condiciones respecto del trabajo y su remuneración.

LA DE BENEFICENCIA

Una faena formidable de Nicanor Villalta

Cortó dos orejas y el rabo de un toro de Albaserrada

De la corrida de ayer, sólo detallaremos la faena que el "maño" Villalta realizó en el quinto toro de la tarde; fué algo grande que no podrá borrarse nunca de la mente del aficionado que tuvo la dicha de presenciarla. La mejor faena que ha realizado Villalta en Madrid, por lo valiente, torera y completa.

el abono que empieza. Vergüenza, pundonor y arte todo junto (casi nada). En su otro toro estuvo bien y valiente con la muleta consiguiendo igualmente algunos de sus parones, pero a la hora de matar, el toro, quedado, ni hizo nada por el matador y Villalta hubo de entrar tres veces, todas bien y refrendar con un certero descabello.



Nicanor Villalta en dos momentos de la portentosa faena que realizó con el toro en que se le concedió las dos orejas y el rabo.

rias verónicas superiores que se ovacionaron, realizó después dos quites preciosos y cuando tocaron a matar brindó a Domingo Ortega—brindis que nos hizo ya pensar en la gran faena que íbamos a presenciar—y a seguido "cajó" el portento de faena que jamás podremos olvidar; pases naturales sublimes de pecho, colosales en redondo, superiores y después cuando el coso rugía de entusiasmo sus "parones" inimitables, más apretados sí cabe que nunca, más toreros, más emocionantes. Lo que quiso hizo con el toro, y éste, parecía babear de gusto al verse toreado de tan superior manera por tan bravo y genial torero; ronco de jalearle estaba ya el público cuando Villalta se dispuso a matar el bicho y en la plaza se hizo un momento de silencio emocionante; montó la espada y muy despacio dejándonos saborear el volapié enterró en lo más alto del morrillo todo el estoque. Dos segundos después se desplomaba el toro a las mismas patas de su gran matador; asomaron los pañuelos blancos, se le concedió al diestro una oreja, después y ante la insistente petición, la otra y por último, el rabo. Villalta recorrió además triunfalmente el ruedo dos veces y aún se le siguió aplaudiendo cuando durante el toro siguiente permanecía entre barreras. Hermoso momento que valió por todo

Lo demás de la corrida soso, deslabezado y frío. Únicamente unos lances de capa de Gitanillo y otros de Cagancho pero el conjunto mediano, muy mediano. Muy poca cosa en suma, pues aunque algunos lances fueron esencia pura con la muleta nada saliente hicieron y con el estoque... ¡bueno, con el estoque es mejor silenciar lo que hicieron!

Solórzano sabe estar entre los toros, torea con facilidad y muletea a ratos con estilo y elegancia. La faena que hizo en su primero empezó bien pero se precipitó y lo estropeó. En el último no nos convenció. Habrá que verle otra vez antes de juzgarle definitivamente pues ya decimos que apuntó cosas de buen torero.

Los toros de Albaserrada bravos en conjunto, cumplieron con los piqueros decorosamente.

¡La faena de Villalta la recordaremos siempre, siempre...

PACO TRISTEZAS

Llegada de una escuadra inglesa

BARCELONA, 7.—Ha llegado una esquadra inglesa del Mediterráneo, formada por cuatro cruceros y un transporte de guerra.

Ante las elecciones

Los candidatos monárquicos por Madrid han publicado el siguiente manifiesto: "Hombres de filiaciones políticas diferentes solicitan vuestros votos, unidos material y espiritualmente bajo el manto de la Monarquía que a todos nos coaliga en defensa de la patria.

Ya en manifestaciones recogidas por la Prensa, alguno de nosotros hemos hecho pública la lamentable confusión de lo administrativo y de lo político; si alguna duda cupiera, quedará desvanecida por estas palabras de los republicano-socialistas estampadas en su manifiesto: "La conquista del Ayuntamiento de Madrid, para la República, es como apoderarse de uno de los centros más vitales del bastión monárquico".

Ya lo sabéis, pues; bien claro está el de signo. No se trata de administrarlos y regirlos municipalmente, sino de conquistar políticamente la capital de la Monarquía española para exhibirla como la más preciada presa de engañador efertismo a la consideración de nacionales y extranjeros.

El significativo aldabonazo no lo damos nosotros a las puertas de vuestras conciencias políticas; noble y claramente lo verifican los que quieren ver convertido a Madrid, cuya grandeza y apogeo se debe a ser de la Corte y capital de la nación, en una de las muchas ciudades de un estado federal. Si llegara a realizarse su sueño, la población de Madrid bajaría la mitad; industria, comercio, propiedad y todas las fuentes de riqueza que hoy encierra nuestra incomparable villa milenaria, quedarían reducidas a su más mínima expresión. Madrid no capital de la gran España unitaria, no sería sino un cuerpo sin alma.

¡Madriños, tenéis el deber de defender con vuestros votos la amada ciudad con el mismo valor cívico con que la defendisteis con vuestra sangre en otras ocasiones!

¡El pueblo del 2 de mayo de 1808 debe, en 12 de abril de 1931, ahogar, en un derroche espiritual de clarividente superación ciudadana, por una votación aplastante, los deseos de los que pretenden reducirlo a ser una ciudad más entre las muchas hermosas de España!

¡Obreros, trabajadores de la inteligencia en todas sus manifestaciones, industriales, comerciales, propietarios, rentistas y empleados, defended vuestro patrimonio futuro aún más que el presente, ya bastante amenazado, con una intranquilidad que lo perturba—y que es necesario despejar de una vez para siempre como una premisa indispensable al ejercicio de la autoridad y un rotundo mentis a la par a los que deprimen el espíritu público constantemente—dando por sucedidos e inevitables hechos que sólo acaecerán si queréis consentirlos por cobardía colectiva de abstención cívica, pero no si reaccionáis serena y dignamente!

¡No hagáis caso de amenazas ni coacciones; el hablar de ellas sólo es señal de debilidad y de que no se tiene fe ni en la razón ni en la democracia; ni las profiráis ni las admitáis, que ello es la mitad del camino para no consentirlas. Un poder fuerte y robusto como el actual habrá de impedir las, en último extremo, pensad que los pueblos y las instituciones y las ideas y las personas no caen ni mueren por débiles, sino por viles o apocados!

Frente a un programa municipal que hemos, muchos no átomos, sino profundos se opone, todo se silencio, y sólo se habla de movimientos nacionales de republicanicación en que se pretende tomar a Madrid de modelo conquistando la mayoría de los Ayuntamientos para la república, porque ese será el principio del fin de la conquista segura y rápida del estado central.

Para ello se alían republicanos y socialistas. Es (según también sus propias palabras) otro síntoma de carácter nacional, integrador de la revolución en marcha, ahora hacia las urnas municipales, pero sin perder de vista el objetivo postrero.

Pues ya que hablan tan claramente, vea también el pueblo con la misma diáfandad si en él quedan, como por fortuna creemos, uchos no átomos, sino profundos sedimentos de una civilización y principios seculares y aun vibran en su alma los principios de Patria, Monarquía, Religión, Ejercicio, Propiedad, Familia, Orden y Trabajo y derecho y Justicia, defiéndalos ciudadanamente, como en el siglo XX puegan mantenerse, percatándose de la trascendencia que para la fisonomía general política del país van a tener estas primeras elecciones municipales y cumpla en conciencia

con su deber como nosotros hemos de realizar el nuestro, sin regatear ni esfuerzos ni sacrificios de ningún género, por duros ni penosos que sean".

Una alocución a las mujeres españolas
Se ha circulado la siguiente:
"¡Españolas!

Os interesa más que a nadie que los futuros concejales sean una garantía de paz, de honradez, de patriotismo y de tranquilidad para vuestros hogares.

En la actual situación el país os pide a todas, pobres o ricas, cultas o poco ilustradas, pero madres muchas y mujeres todas, que influyáis sobre vuestros familiares pidiéndoles o exigiéndoles, si preciso fuera, que cumplan sus deberes para con la Patria dando el voto a la única candidatura que en estos momentos puede garantizar el orden social y la tranquilidad de la nación.

La anarquía, y con ella la ruina, amenaza nuestros hogares. Colocados al lado de la Monarquía para evitarlo; procurad y lograd el triunfo de la candidatura de la coalición monárquica.

La concesión del voto a la mujer debe merecer nuestras mayores simpatías; esta nos además obligadas a apoyar especialmente a aquellos que nos lo prometen.
¡Madrileñas! ¡Españolas!

Dentro de la paz y del orden es como únicamente podrán ser solucionados el problema de la escuela, el de la vivienda barata e higiénica, el de la subsistencia tolerable, el de la protección y tutela del niño y la intervención directa de la mujer (capacitada como nadie) para entender y resolver todas estas importantísimas cuestiones.

¡Madrileñas! ¡Españolas!
En vuestras manos está el triunfo. Dad ejemplo a los hombres de que con mayor actividad, energía e instinto de conservación sabéis cumplir con vuestro deber de españolas y de madres celosas de vuestro hogar.

¡Ya que, por desgracia, no podéis votar vosotras, haced que voten los demás!
Por la Agrupación Nacional de Mujeres Españolas, vizcondesa de San Enrique".

Nota de la Acción Nobiliaria
Acusadas constantemente las clases socialmente conservadoras de abstención e indiferencia, ha llegado el momento de probar lo contrario.

Debido a las circunstancias, las elecciones de índole administrativa de nuestro Ayuntamiento, van a tener un eminente carácter político y si bajo aquel punto de vista tienen importancia, para nosotros, con tributantes abandonados a la ineptitud y ambición de quienes no supieron defender los intereses madrileños, no se nos debe ocultar la gravedad que entrañaría un nuevo triunfo de elementos, que si por su heterogeneidad ya dicen bastante, por los procedimientos que los tristes y recientes sucesos dejaron entrever, son garantía de lo que traería a España un cambio de régimen, nos mueve a dirigirnos a la opinión respetuosamente, rogándole como parte activa en la lucha electoral.

No basta estar decididos a votar y dar su voto a los candidatos que representan el orden, la libertad, defensa de la religión, familia, propiedad y progreso, sino que es preciso convertirse en verdaderos propagandistas cerca de quienes nos rodean, por relaciones de amistad, industriales, mercantiles, administrativas, comerciales, domésticas, etc., recomendándoles a la vez hagan ellos igual campaña cerca de sus conocimientos, facilitando al que no la tenga la candidatura monárquica de coalición.

El ministerio de la Gobernación o la junta central del Censo y la municipal o quienes les corresponda deberían de publicar en la Prensa las calles y los números donde radican los colegios electorales insertadas en el Boletín del Ayuntamiento de Madrid de 1 de enero de 1931, correspondientes a cada sección y distrito, y la última debe conseguir del Ayuntamiento que los guardias urbanos tengan las listas expresadas, para poder responder al público cuando sobre tal punto reclame su atención el día de las elecciones.

Los monárquicos deberían prohibir que las candidaturas de los contrarios se peguen en los edificios de su propiedad y las que lleguen a su poder destrúyelas para no hacer su propaganda inconscientemente.

Ha llegado la hora de hacer una extensa labor de policía, en el amplio sentido de la palabra, con la Prensa, prohibiendo la entrada en nuestras casas y Centros de los periódicos que tanto contribuyen a sembrar el desconcierto e intranquilidad reinantes, declarando el "boycot" a quienes se anuncian en ellos, son suscriptores, los propagandistas y sostenen.

Piensen los monárquicos la humillación que supondría el fracaso de nuestra candidatura en la capital de la Monarquía. Con sideren los madrileños lo que deben a aquella, que hizo de Madrid la Corte. dánle un esplendor de que carecería. Recuerden que, entre otras razones, lo que evidentemente dió el triunfo electoral a los enemigos del régimen en otras ocasiones fué la abstención de los monárquicos, calculada en un 50 por 100.

Se impone la actuación constante y simultánea de cada uno, para obtener por resultado la intervención real y colectiva de la mayoría del país, que ansia la tranquilidad y la paz, como elementos indispensables para el progreso de la nación.

Si algún dato desean conocer sobre las elecciones pregunten a Acción Monárquica (calle de Fernando VI, 4 y 6), Centro de Acción Nobiliaria.—Por la Comisión, el día de Almenara Alta".

En provincias.—Varios actos monárquicos
ALICANTE 7.—Estuvo en Novelda el

doctor Albiñana, invitado por el Centro de Acción Social Católica, y dió una conferencia en el teatro de María Guerrero, totalmente ocupado.

Francisco Moltó obrero católico, pronunció el discurso de presentación, siendo aplaudido.

El doctor Albiñana habló después y atacó duramente a los revolucionarios. Fué muy aplaudido.

En Novelda se ha constituido el partido nacionalista. El doctor Albiñana pronunciará mañana otro discurso en Elche.

SANTANDER, 7.—En el Gran Cine se celebró un mitin de coalición monárquica, para la presentación de candidatos. Hablaron don Fernando Quintanal Carranceja, don Pablo Ceballos, don José María Gil Robles y don Antonio Goicoechea, los cuales combatieron a los constitucionales y republicanos e invitaron a los elementos de orden a votar la candidatura monárquica.
Los oradores fueron ovacionados.

MURCIA, 7.—Las fuerzas monárquicas unidas han empezado una activa campaña electoral. En el poblado de La Alberca se celebró un mitin monárquico, bajo la presidencia del señor López Ortega.

Hablaron el marqués de Rozalejo, y don Mariano Espinosa, y los abogados don Hernán García y don Domingo Abellán.

Al final se vitoreó con entusiasmo al Rey y a España.

LORCA, 7.—Ha dado una conferencia en el Sindicato Católico de La Hoya, don José Ibáñez Martín, presidente de la Juventud de la Unión Monárquica Nacional de Madrid, sobre deberes políticos de los católicos.

El público salió satisfecísimo, premiado al conferenciante con una gran ovación. Incidentes en Granada Sevilla y León

GRANADA, 7.—Después del discurso pronunciado por don Fernando de los Ríos de tonos violentos, se organizó una manifestación con bandera pidiendo amnistía y las de los Sindicatos concurrentes al acto.

Al llegar a la Gran Vía, frente al Liceo de Segunda enseñanza, la fuerza de Seguridad salió al paso de los manifestantes, invitándoles a disolverse y a entregar la bandera donde se pedía amnistía, y después de dar un toque de atención iniciaron una carga, arrebatando dicha bandera a los manifestantes. Se lanzaron algunas piedras sobre la fuerza, practicándose una detención y plegando los Sindicatos sus banderas.

Restablecida la normalidad continuó marchando la gente que salía del mitin hacia Puerta Real, y de aquí se destacó un grupo bastante numeroso, dirigiéndose a la Catedral de la Virgen, donde tiene su domicilio el partido nacionalista, destruyendo los bancos públicos con ánimo de utilizar su madera como instrumento de ataque. Frente al Centro Nacionalista iniciaron una pedrea, rompiendo algún cristal y un foco eléctrico. Acudió la fuerza pública y los manifestantes se repliegaron a las calles adyacentes, donde se realizan trabajos de pavimentación, cogiendo piedras y adoquines que tiraban a los guardias. Estos dieron varias cargas, hasta que, cerca de las tres de la tarde, quedó restablecida la normalidad.

Hubo varios contusos y rotura de bancos y farolas.

Después los manifestantes marcharon al Centro Nacionalista que apedrearón, apoderándose de la bandera española que ondeaba en dicho Centro. Utilizando la tela roja de la bandera, que rompieron, hicieron una bandera revolucionaria, pero varios transeúntes comenzaron a repartir bastonazos, arrebatando a los manifestantes el trozo de bandera.

SEVILLA, 7.—Al terminar la proclamación de candidatos, el señor Fernández de la Bandera, republicano, protestó airadamente contra la política electoral del Gobierno. El público se sumó a sus manifestaciones y, terminada la proclamación unos grupos entonaron la Marsellesa y otros el himno rojo de Moscú.

LEON, 7.—En Veguellina, con motivo de celebrarse un mitin republicano, la Guardia civil fué apedreada y tiroteada, viéndose obligada a rechazar la agresión. Resultó un peñano herido.

Se ha concentrado la Benemérita de Astorga y La Bañeza en evitación de nuevos disturbios.

Mitín electoral y pro amnistía

SAN SEBASTIAN, 7.—En el frontón Urumea, totalmente lleno de público, se celebró el anunciado mitin pro amnistía que también tuvo su parte de propaganda electoral, pues varios de los oradores recomendaron a los concurrentes que votaran para concejales a los candidatos de la coalición republicano-socialista.

El presidente de Unión Republicana, señor Tellería, explicó el objeto de la reunión y presentó a los oradores.

Después pronunciaron discursos don Juan Unsabiaga, los abogados señor López Roblet y señorita Clara Campoamor, y el señor Unamuno. Este dijo que fué en San Sebastián y no en Barcelona donde se fragó el movimiento de 1923 y por Martínez Anido como delegado de Primo de Rivera. Aludió a su destierro por los sucesos de diciembre en la cárcel de Ondarreta, donde también estuvo su señora. Se refirió a Marruecos, a los sucesos de Vera del Bidasoa y a los constitucionales, que calificó de académicos que habían de determinar la forma de Gobierno cuando éstas son circunstancias, pero las personas son sus tanciales.

EL AHORRO EN ESPAÑA

LAS BODAS DE PLATA DE LA MUNDIAL

Con motivo del XXV aniversario de la fundación de la Sociedad de Seguros La Mundial, el día 22 del pasado es de marzo se celebraron varios actos, que tuvieron lugar en su domicilio social de Madrid, calle Mayor, 8, y a los que asistieron tanto el personal directivo de la Sociedad como el que en las oficinas de Madrid y en las Delegaciones regionales y provinciales opera al éxito que desde hace muchos años viene logrando La Mundial, y que la hace figurar en el primer lugar de las Compañías de Seguros españolas que trabajan para la formación de capitales por medio del ahorro bajo el sistema Tontini.

Consistieron éstos en la entrega de una artística placa de plata con senda dedicatoria y firmada por todo el personal de la Sociedad, el que la ofrecía como homenaje al Consejo de Administración y a los señores don Santiago Senarega y don Antonio Peláez, director y subdirector de La Mundial, para significarles la adhesión y agradecimiento a que todos ellos se han hecho acreedores por su labor directiva, y de un álbum de piel de Rusia, con cantoneras de oro, obsequio de las Delegaciones provinciales al señor Senarega.

Por su parte, el Consejo de Administración de La Mundial ofreció un banquete a sus empleados de las oficinas centrales y al de las distintas provincias, que vino expresamente para asistir al mismo, que tuvo lugar en el salón Luis XVI del café restaurant María Cristina, y al que asistieron más de 200 comensales, ocupando la mesa presidencial el presidente del Consejo de Administración de La Mundial, don César Arruche, con los consejeros señores Senarega, Peláez, Clemente de Diego, Sanz (don Francisco), Fernández Barrón (don Manuel) y Senarega Murciano (don San-

tiago), y que transcurrió en medio del mayor entusiasmo.

A los postres hicieron uso de la palabra varios empleados de la Sociedad para congratularse de la vida espléndida que ha alcanzado La Mundial en sus veinticinco años de existencia y para significar que este engrandecimiento se debe al trabajo de sus directores, en los que siempre halló el personal ayuda y estímulo para su ardua labor.

El presidente del Consejo, don César Arruche, cerró los discursos, y en nombre de sus compañeros pronunció elocuentes y vibrantes frases en las que citó a cuantos han colaborado en La Mundial desde su fundación, que tienen el orgullo de vanagloriarse de haber conseguido un resultado verdaderamente excepcional. Dijo que entre esos colaboradores había que destacar la labor del director, don Santiago Senarega, verdadera alma de la Sociedad, y al que todos los homenajes que se tributaran serían pocos en comparación a los que se ha hecho acreedor. Y terminó su brillante alocución que fué interrumpida en varias ocasiones por las ovaciones de los concurrentes, haciendo votos por que La Mundial celebrara sus bodas de oro con el mismo entusiasmo que las de plata que festejaban en aquellos momentos.

La fiesta que como ya decimos, fué cordialísima, y transcurrió en medio de una gran camaradería, terminó con una cariñosa manifestación, que todos los concurrentes, puestos en pie, tributaron a los señores Senarega y Peláez, demostrándoles por medio de vitores y aclamaciones su simpatía hacia la obra que con tanta competencia vienen desarrollando y que han conseguido elevar a la cima de la prosperidad y engrandecimiento.

En la Real Academia de Bellas Artes

La Junta ordinaria celebrada ayer por esta Academia fue presidida por el conde de Romanones.

En el despacho ordinario se dió cuenta de la propuesta de académico correspondiente en París de M. Eduardo Lamba de Sarría, arquitecto de grandes meritos por sus trabajos y director del Instituto de Estudios Hispánicos, en favor del cual hizo un cuantioso donativo.

El señor Meida leyó un informe a la declaración de monumento nacional de una de las tres históricas cuevas, la llamada del Romeral, de Antequera.

El señor Tormo leyó una carta de persona competente e interesada en favor de la conservación del antiguo monasterio de San Pedro de Roda, en la provincia de Tarragona, con el ruego de que se gestione la efectividad de una consignación oficial para atender a las obras de reparación indispensables, a fin de que no sobrevenga la ruina total del interesante monumento.

El señor Ortega volvió a la proposición del viernes Santo en Valladolid y de la exhibición en ella de un grupo que torrio parte del retablo de un altar y no de un paso apropiado para procesiones.

El señor Tormo abundó en idénticas lamentaciones, que desarrolló en extensa disertación.

El señor Castell manifestó que considere oportuno, ya que de lamentaciones y protestas se trataba, lamentar el vandalismo hecho de haber sido destruido en la Universidad de Salamanca y por gentes de seguro ajenas al sensato elemento estudiantil, un retrato del Rey don Alfonso, obra reputada como admirable, y de la que es autor el ilustre académico don Manuel Benedito. La Academia acordó lamentarse de la destrucción del mencionado cuadro.

LA BODA DEL CONDE DE PARIS

ROMA, 7.—Telegrafía de Palermo a la "Libera" que en la boda del conde de París oficiará monseñor Lavitrano, cardenal arzobispo de Benavente. La ceremonia tendrá la solemnidad habitual en todas aquellas en que ofician los principales de la iglesia. (Fabra).

FIRMA DEL REY

GOBERNACION.—Jubilando al comensario de primera clase del Cuerpo de Vigilancia, don Francisco García Caruncho.

Promoviendo al empleo de jefe de Administración de primera clase del Cuerpo de Correos a don Tomás Sánchez Pacheco.

Idem a jefe de segunda clase de idem a don Miguel Carrasco Maldonado.

Idem a jefe de tercera clase de idem a don Pedro García Saavedra Ruiz.

Idem a jefe de tercera clase de idem a don Paulino de Miguel Gamero.

Jubilando al jefe de tercera clase de idem don Víctor Linares Martínez.

HACIENDA.—Real decreto fijando la cifra relativa de negocios en el Reino de la Sociedad Francesa de Seguros "La Paternal", para el trienio que comprende de 1 de enero de 1926 a 31 de diciembre de 1928.

Idem id. de la Sociedad italiana de Seguros "Compañía Adriática de Seguros", para el trienio que comprende de 1 de enero de 1926 a 31 de diciembre de 1928.

Idem id. de la Sociedad inglesa de Seguros The Alliance Assurance Company Ltd. para el trienio que comprende de 1 de enero de 1927 a 31 de diciembre de 1929.

Idem id. de la Sociedad francesa de Seguros contra incendios "L'Abeille", para el trienio que comprende de 1 de enero de 1926 a 31 de diciembre de 1928.

Idem id. de la Sociedad suiza de venta de maquinarias "Daverio y Compañía", para el trienio de 1 de febrero de 1925 a 31 de enero de 1929.

Idem id. de la Sociedad suiza de Seguros contra accidentes en Winterthur, para el trienio de 1 de enero de 1926 a 31 de diciembre de 1928.

Idem id. de la Sociedad belga "Compagnie Internationale des Wagons-lits et des Grands Express Européens", para el trienio de 1 de enero de 1926 a 31 de diciembre de 1928.

Idem id. de la Sociedad inglesa minera The Tharsis Sulphur et Copper Ltd., para el trienio de 1 de enero de 1920 a 31 de diciembre de 1922.

Disponiendo cese en el cargo de ordenador de Pagos por Obligaciones del ministerio del Ejército, don Cayetano Termens de la Riva y nombrando en reemplazo a don Enrique Labrador de la Fuente.

Declarando jubilado a don Jesualdo Domínguez Alcahuz y Díaz de la Bárcena, jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo general de Hacienda, excedente, por hallarse prestando sus servicios en la Confederación Sindical del Duero.



Gacetillas teatrales

ESPAÑOL.—Todos los días, Los amores de la Nati, creación insuperable de María Guerrero. Butaca, cinco pesetas. Mañana, por la noche, quinto miércoles de moda, Tambor y cascabel.

LARA.—En breve, estreno de "Paca Faroles"; autor, Luis Manzano; excelente reparto; decorado de Colmenero. El día 10, primer beneficio de la temporada, para Concha Catalá. Extraordinario programa.

CALDERON.—Mañana, por la noche, estreno de la zarzuela de Romero y Fernán dez Shaw, música del maestro Luna, "La moza vieja", y "debut" del eminente tenor Juan García.

INFANTA ISABEL.—Todos los días tarde y noche, la sugestiva y graciosísima comedia "La noche loca". El próximo viernes, por la tarde, estreno de la comedia en tres actos, original de Muñoz Seca, "Todo para ti", con un selectísimo reparto.

ROMEA.—Tiene en cartel las mejores revistas del año: "¡Me acuerdo a las ocho!" que se representa por las tardes, y "La niña de la Mancha", que se representa todas las noches.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Mendoza).—A las 6,30, Los amores de la Nati; a las 10,30 (miércoles de moda), Tambor y cascabel.

LARA.—A las 6,45 y 10,45, Tierra en los ojos.

CALDERON.—A las 10,30, La moza vieja (estreno).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, La noche loca.

FUENCARRAL.—A las 6,30 y 10,30, The Zoros, Goyita Herrero, Carlos Verdeal, Lolita Méndez y Ramper.

ROMEA.—A las 6,30, ¡Me acuerdo a las ocho!; A las 10,30, La niña de la Mancha.

COMICO.—(Compañía Gómez Hidalgo).—A las 6,30, Una comedia para casadas; a las 10,30, Los mesianistas.

ALKAZAR.—A las 6,30 y 10,30, Literatura.

REINA VICTORIA.—A las 6,30 y 10,30, La escuela de las princesas.

MUÑOZ SECA.—(Margarita Xirgu) A las 6,30 y 10,30, De muy buena familia.

CIRCO DE PRICE.—A las diez y media, graciosa función de circo, éxito enorme de todo el programa. Focas, avión inferral, Rosey, Méndez.

ANUNCIESE EN ESTE PERIODICO

ECOS DE SOCIEDAD

El ministro de Rumania y la princesa Bibesco han dado anoche una comida en honor del ministro de Estado y la condesa de Romanones.

Procedente de Barcelona se encuentra pasando unos días en la corte la señora duquesa de Solferino, acompañada de su hijo.

El nuevo embajador de Italia, conde Enrico Durrini di Monza, que en breve presentará a S. M. el Rey sus cartas credenciales, ha llegado ya a Madrid.

Dicho ilustre diplomático nació en Gorla Marone (Milán) el 12 de julio de 1876; se graduó en el Real Instituto de Ciencias Sociales, de Florencia, en 1901, y dos años después ingresó en la carrera diplomática.

Fue secretario de embajada en San Petersburgo, Constantinopla, Berlín y Londres, pasando en 1923 a regir el consulado general en Baviera.

En febrero de 1924 fue nombrado ministro plenipotenciario en Budapest cargo que desempeñó brillantemente hasta 1929, en que fue ascendido a embajador en Santiago de Chile, donde se encontraba cuando fue nombrado para la embajada de España.

La embajadora es una bella y distinguida dama, perteneciente también a ilustre familia de Como. Estuvo casada en primeras nupcias con el conde Carlos Durrini, hermano de su actual marido. Tiene de ambos matrimonios, cinco hijos.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Carmen Jardón, hija del fallecido don Fernando Jardón Perissé, que fué agregado comercial a la embajada Argentina, para el asesor letrado de dicha embajada, en Madrid don Ovilio Rubén Fernández Núñez.

La boda se celebrará en el próximo mes de mayo.

Los duques de la Rochefoucauld, actualmente en Sevilla, a su paso por Madrid observarán con una comida, en el hotel Ritz al ex ministro don Santiago Alba y a su bella esposa.

Por la señora viuda de Navarro Reverter (don Vicente), y para su hijo el joven ingeniero industrial don Juan, fué pedida el sábado pasado en Zamora a la señora viuda de Cuesta la mano de su hija, la encantadora señorita Petra de la Cuesta.

La boda se celebrará el próximo junio.

Ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Enriqueta Alba hija del ex ministro don Santiago, para don Francisco Mengotti, hijo del fallecido ministro de Suiza en España, don Alfredo.

La boda se celebrará en breve.

Los "señores ladrones" volvieron a sentirse activos. Sin duda que la conciencia les reprochaba la indolente actitud del descanso, y espolcados por estos escrúpulos, se lanzaron a la vía pública dispuestos a desvalijar al primero que se topasen. Erán por el lugar conocido por "La Corrala" y de manos a boca se vieron con Manuel Higuera Vedriomo, ferroviario de oficio quien por su actitud y sus ademanes no les pareció como así era, dispuesto a entregar lo que llevase no sin antes defenderlo bravamente.

Los "señores ladrones" le acometieron con brío, él se defendió, pero inútil defensa la de uno contra muchos, por lo que pronto quedó reducido a obediencia, y le quitaron unas pesetas que llevaba en un bolsillo del pantalón, una gabardina y un reloj con su cadena correspondiente. En la fuga de los "señores ladrones" no muy bien estudiada por lo visto fué preso uno de ellos que dijo llamarse Angel Diaz Martínez, pero su verdadero nombre es el de Angel Alcalde Garrido, que tiene veintiocho años y que a estas horas está en la cárcel para lo que le gusten mandar, ya que por ahora no podrá robar.

Aparte este contratiempo los "señores ladrones" siguieron actuando. Sin saber como halláronse en la plaza de la Cibola, y vieron pasar en un tranvía a Salvador Hernández de las Heras, y así se hablaron:

—Ese—dijo uno de los ladrones—debe llevar más de sesenta duros.

—Me parece que no—dudó el otro.

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4 TELEFONOS 11190 Y 54912

jovencito también, que es hijo suyo y se llama Paco.

—Hombre, Paco no se llama.

—Bueno, Francisco—aclará irónica-mente el ladrón.

—Justo, Francisco se llama—asintió Pedro.

Se extendió entre todos un hilo de simpatía se habló, se rió, y por último Pedro, soltaba en las manos de uno de los ladrones 800 pesetas, a cambio de una cantidad infinitamente mayor, destinada en gran parte para obras caritativas y "limosnas".

Pedro creyó como también su hijo, que había hecho el negocio padre y su padre! que no era así. El había entregado 800 pesetas en billetes de Banco y había recibido en cambio papeles recortados. Y todo descompuesto marchó a dar cuenta de su candidez al juez de guardia.

"Los señores ladrones" cuya poca ambición hay que reconocerle—, porque hay que ver la cantidad de tonos que andan por estos madriles—, desprecian las posibilidades de más dinero, se dedicaron a gastar el robado todo lo más "honradamente" posible.

De última hora

Cordialidad hispanolusitana LISBOA, 7. — La Universidad de Santiago de Compostela ha invitado al profesor Hernani Cidade, catedrático de la Facultad de Letras a dar un curso de Lengua y Literatura portuguesa en sus aulas. (Fabra).

Conferencias sobre el oro y la plata NUEVA YORK, 7. — El "New York Times" dice que el gobernador del Banco de Inglaterra, en sus conversaciones con varios financieros norteamericanos, ha hecho resaltar la conveniencia de que se celebren conferencias periódicas entre el director del Federal Reserve Bank y los gobernadores de los Bancos centrales de Europa. El señor Montagu Norman manifestó que en estas entrevistas debe estudiarse la situación actual del oro y de la plata, así como la capacidad de los diversos mercados financieros para la absorción de nuevas emisiones. (Fabra).

El comunismo en Turquía ESTAMBUL, 7. — La agitación comunista va en aumento. Los comunistas aprovechan el periodo electoral para repartir millares de proclamas y folletos de propaganda recomendando el voto a diversos candidatos a la Diputación y predicando una gran manifestación para el día primero de mayo. (Fabra).

La enfermedad del Rey Jorge LONDRES, 7. — Se sabe oficialmente que el Rey Jorge sufre una bronquitis benigna, que sigue su curso normal y en condiciones satisfactorias. Durante las últimas veinticuatro horas su estado no ha experimentado ningún cambio. (Fabra).

Leñadores y carabineros a tiros MELAN, 7. — Tres leñadores, a quienes los carabineros intentaron registrar, se resistieron contra ellos haciendo fuego con sus pistolas e hiriendo a dos. Los carabineros contestaron a la agresión en la misma forma, matando a dos de los leñadores e hiriendo gravemente al otro. (Fabra).

Parricida y fratricida ALEJANDRIA, 7. — En el curso de una disputa, un individuo ha dado muerte con una hoz a un hermano suyo y a su madre que intentó intervenir para separarlos. (Fabra).

Los temblores de tierras BUENOS AIRES, 7. — En la provincia de Tucumán se ha sentido esta mañana un nuevo temblor de tierra, que ha causado daños materiales de alguna importancia. (Fabra).

Advertisement for 'CAFES COLON' featuring a logo with a figure and the text 'Se distinguen por su aroma y concentración De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)'.

INFORMACION DE POLITICA

No hay crisis y el Gobierno cumplirá su programa

Interesantes manifestaciones del presidente del Consejo

Preguntado anoche el presidente del Consejo si tenía los últimos datos de la proclamación de concejales por el artículo 29 dijo que sólo había recibido la información de la tarde, según la cual, los monárquicos proclamados pasaban del millar y los antimonárquicos alcanzaban el número de 200.

—La proporción—nos dijo—responde a la realidad; porque esa es la relación en que están, en el país, los partidos de un régimen y de otro.

Se le habló al general Aznar de los persistentes rumores acerca de una supuesta crisis, virtualmente planteada—según los comentarios—desde el último Consejo de ministros.

Los negó de un modo terminante. —El Consejo—añadió—ha examinado y discutido asuntos vitales que se presentaban a la discrepancia. Esto es verdad; pero también lo es que los ministros, sin excepción, dieron muestras clarísimas de una gran transparencia y de un ferviente deseo de lograr acuerdos unánimes. Ya sé que muchos dan la crisis por descomposición de las elecciones. Yo pregunto: ¿después de qué elecciones? ¿de las municipales o de las generales? Porque lo indudable es que el Gobierno está decidido a cumplir su programa, sin vacilaciones ni desmayos. Haremos, pues, las elecciones provinciales y las generales en las fechas anunciadas, y nos presentaremos al Parlamento, ya constituido. Allí discutiremos el mensaje de la Corona.

Puede usted desmentir de un modo terminante esos rumores de crisis, que forman parte de seguro de una campaña alarmista de la oposición.

El presidente nos confirmó que había sostenido una entrevista con el alto comisario conde de Jordana que mañana regresará a Tetuán, y nos anunció que esta tarde, a la hora de costumbre, se celebrará Consejo de ministros.

La cuestión escolar. — La F. U. E. se declara incompatible con el régimen

El Comité de la U. F. E. H. ha dirigido un manifiesto al país en el que relatan las vicisitudes por que atravesó la vida universitaria desde el golpe de Estado de 1923. También destaca la conducta de las autoridades durante el mandato del general Berenguer contra las masas estudiantiles y después analiza la actuación del nuevo ministro de Instrucción Pública, que supedita su condición de catedrático a las exigencias del régimen.

Relatan las agresiones de que son objeto los Centros docentes por la fuerza pública.

Por ello—dice el manifiesto—previa consulta a sus mandatarios, el Comité ejecutivo de la Unión Federal de Estudiantes Hispánicos declara la incompatibilidad de la vida académica con el régimen de hecho imperante en nuestra patria, y lo hace convencido más que nunca de no servir a ningún sectarismo político y si de salir en defensa de nuevas instituciones que sólo merecieron al régimen desdén y desafueros.

Firman el manifiesto el comisario general presidente, Antonio María Sbert, y el comisario secretario accidental, Angel L. Gavinet".

En Valencia no se han reunido aún las clases

VALENCIA, 7. — Ayer mañana se habían adoptado precauciones alrededor de los centros docentes, con motivo de la reanudación oficial de las clases, pero, siguiendo la costumbre inveterada, la gran masa estudiantil continúa en los pueblos, y hasta San Vicente no regresará a la capital.

El Claustro universitario de Zaragoza ZARAGOZA, 7. — El rector de la Universidad ha manifestado que esta semana se reunirá el Claustro antes de abrir nuevamente las clases, y se adoptarán acuerdos para el cumplimiento de la disciplina escolar.

La F. U. E. declara la huelga escolar indefinida

BARCELONA, 7. — La Federación Universitaria Escolar ha hecho entrega al rector de un largo mensaje del cual extractamos las siguientes conclusiones:

—Persistir en su actitud de que son incompatibles con el actual estado de cosas.

—No asistir a las clases cuando se levante la clausura de la Universidad, y procurar a los estudiantes los medios de preparación necesarios para su formación cultural, imposible en las aulas oficiales; a tal fin se encarga a las asociaciones federadas la organización de clases extraoficiales.

—En el escrito motiva su actitud como protesta por los sucesos pasados, diciendo que los escolares no pueden estar seguros en un edificio docente, que es acribillado a balazos por la fuerza pública.

El crédito de 60 millones de dólares LONDRES, 7. — El "Financial News" en sus "Notas de la City", dice que la reserva de oro de España rebasa considerablemente las necesidades del país y que merced al crédito de estabilización concertado con un grupo financiero americano, España podrá conservar su exceso de oro, en lugar de venderlo, por lo cual y desde el punto de vista de la redistribución de las provisiones mundiales de oro, esta operación de crédito es ciertamente perjudicial.

Política nacional

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey los ministros de Hacienda y Gobernación.

Al salir el señor Ventosa dijo que había sometido decretos de trámite que facilitarían en el ministerio.

El marqués de Hoyos manifestó: —Nada, señores; un despacho corriente y algunos decretos de ascensos y jubilaciones del Cuerpo de Vigilancia y Correos. En provincias hay tranquilidad.

El Soberano, después del despacho con los ministros, recibió algunas audiencias, figurando el ministro de Dinamarca y el Patronato de la Escuela Elemental de Trabajo.

El jefe del Gobierno recibió a una numerosa comisión de pueblos andaluces y extremeños interesados en el cultivo algodonero.

Recabaron apoyo del Gobierno dada la importancia que tiene el asunto para la economía nacional, no sólo en el aspecto económico, sino en el social.

El general Aznar, apreciándolo así, ofreció su decidido apoyo.

Los comisionados entregaron al presidente, para que lo hiciera llegar al conde de San Luis, un álbum que le dedican las fuerzas vivas sevillanas, agradecidas a su gestión como gobernador.

Según manifestaron en el ministerio de Marina el "Sebastián Elcano" salió ayer de Colón.

A las cinco de la tarde se reunieron los ministros para celebrar Consejo.

Los ministros manifestaron que se ocuparían de asuntos de trámite, negando el marqués de Alhucemas los rumores de crisis.

La primera sesión de la Bolsa de Madrid, pasadas las fiestas de Semana Santa no es favorable a las cotizaciones.

La moneda extranjera continúa su marcha descendente y pierden los francos y las libras 5 céntimos y los dólares 1. En Londres la peseta se cotizó durante todo el día entre 44,12 cambio de apertura, y 44,09

POR LOS MINISTERIOS

GRACIA Y JUSTICIA

El reglamento notarial

El ministro de Gracia y Justicia recibió esta mañana al presidente y secretario de la Unión Nacional de Funcionarios civiles que fueron a pedirle apoyo en el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde una instancia dirigida al presidente del Consejo de ministros, solicitando se restablezca en su integridad la ley de Bases del año 1918.

El marqués de Alhucemas prometió su decidido apoyo a este requerimiento por considerarlo de justicia.

Después del señor García Prieto conversó con los informadores a quienes manifestó que había enviado al Consejo de Estado para su informe, el proyecto de nuevo Reglamento notarial, por exigirlo así la Ley constitutiva de dicho Cuerpo consultivo.

LABOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS Día 7' and 'NECROLOGIA' section mentioning 'Fernando Soldevilla'.

El domingo falleció en Madrid el veterano periodista don Fernando Soldevilla Ruiz, luchador infatigable que hasta los últimos años de su vida estuvo consagrado al periodismo, honrando con su probidad y con su claro talento esta ingrata profesión.

Hijo de padres muy modestos llegó a Madrid a los diez y seis años y comenzó la carrera de Medicina, ayudándose para ello con humildes oficios. Pronto se sintió atraído por la literatura e ingresó en el semanario político satírico "La Linterna", donde se dio a conocer.

Fue redactor y colaborador de "El Imparcial", "La Correspondencia de España", "La Voz" y "La Esfera".

La labor de Soldevilla fué muy fecunda pues, aparente de su principal y fundadora obra, "El año político" anuario fundado en 1895 y del que publicó 31 tomos, escribió "Los hombres de la libertad", "Matrimonios y amores de Altonso XI", "Leyendas dramáticas", "Historias de otras edades", "Compendio de la historia de la literatura española", "Verdades y mentiras" (poesías), "Joyas de la literatura española", "Jovellanos" "Bellezas literarias", "La revolución y las Cortes de Cádiz" y algunas obras dramáticas en colaboración.

Soldevilla actuó como político dentro del partido liberal; fué diputado a Cortes por Becerreá y Lugo y gobernador de varias provincias, desempeñando últimamente el cargo de jefe de la Inspección Mercantil y de Seguros en el ministerio de Trabajo. Perpetuó al Consejo Superior de Protección a la Infancia y era socio de mérito de la Asociación de la Prensa y honorario del Círculo de Bellas Artes, poseyendo, entre otras condecoraciones, las cruces de Isabel la Católica, del Mérito Naval de segunda clase, de Itijar, francesa; de Túnez, de los Sitios de Zaragoza y de la Corona de S. M. el Rey.

El señor Soldevilla ha muerto a los setenta y siete años de edad, manteniéndose en plena actividad hasta hace muy pocos meses.

Al entierro, verificado ayer a las cinco de la tarde, concurren representaciones de la Asociación de la Prensa y de la Sociedad de Autores y numerosos amigos.

Descanse en paz el que fué excelente compañero y buen amigo.

Enviamos nuestro pésame a su distinguida familia.

ANUNCIESE EN ESTE PERIODICO

a sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revengra"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritis, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45 - Teléfono 75.800

Extracciones y aguas minerales de todas clases. - Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo. - Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45 - Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando

